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Rancho Alegre
comemora renovação
da frota com R$ 660

mil em investimentos
O município de Rancho

Alegre D’Oeste está comemo-
rando a renovação de sua frota,
com a aquisição de 8 novos
veículos zero-quilômetro, que
serão entregues nos próximos
dias.

Quarto Centenário
segue com as obras de
construção do vestiário

do campo de suíço
Diversas obras estão em

andamento no município de
Quarto Centenário, entre elas,
a construção do vestiário do
campo de futebol suíço, que
fica anexo ao Estádio Munici-
pal.

Próximo prefeito terá orçamento
de R$ 94,6 milhões em Goioerê

Já está na Câmara de Goioerê a peça orçamentária
prevista pela administração municipal para 2021.
Pelos números, a expectativa é de uma receita de R$
94,6 milhões. Agora, com o projeto lido, o próximo
passo será a análise do mesmo por parte dos verea-
dores.

Neste sábado o
comércio

fica aberto até
às 17 horas
O comércio de Goi-

oerê fica aberto até às
17 horas deste sába-
do. O objetivo é opor-
tunizar aos consumi-
dores locais e da re-
gião, mais tempo e
comodidade para fa-
zer suas compras rela-
tivas ao Dia das Cri-
anças.

Moreira Sales: caminhão laticínio para
transporte do leite está sendo preparado

Nos próximos dias, produtores de Moreira Sales estarão
recebendo um caminhão laticínio para o transporte do leite
produzido no município. O caminhão, que será destinado à
Aprosales, está sendo preparado para receber o chamado
tanque isotérmico.

Janiópolis: município vai receber
caminhão pipa do governo estadual

O município de Ja-
niópolis foi contem-
plado nesta semana,
com a destinação de
um ca minhã o-p ipa ,
que por conta de ser
ve rsát il,  pode rá ser
utilizado no abaste-

c imento  de
água, combate a incên-
dios, na agricultura e
pecuária, na higieniza-
ção de calçadas e ruas
urbanas e para ajudar na
trafegabilidade das es-
tradas rurais.

 PÁGINA 03

 PÁGINA 05

A Secretaria de Saúde
de Goioerê estima vaci-
nar 1.463 crianças contra
a paralisia infantil este
ano. A campanha já co-
meçou e a saúde faz um
apelo aos pais e respon-
sáveis para que levem

seus filhos para serem
imunizados. De acordo
com a enfermeira Lilian
Ohara, devem ser vacina-
das contra a pólio, todas
as crianças com idade
entre um ano e menor de
cinco anos.

Campanha contra pólio quer vacinar
mais de 1,4 mil crianças em Goioerê

Definidos horários do comércio
para o fim de ano em Goioerê
A partir do dia 14 de

dezembro entrará em vigor
o horário especial de aten-
dimento do comércio em
Goioerê. As lojas vão abrir

das 9 às 22 horas. Neste
dia acontece a chegada do
Papai Noel, prevista para
aco ntecer  em praça
pública.  PÁGINA 05

Feriado prolongado
exige atenção

e cuidados para
evitar a Covid-19
O feriado da próxi-

ma segunda-feira,
quando se comemora
o Dia da Padroeira e
também o Dia das Cri-
anças, deverá movi-
mentar a cidade de
Goioerê. No entanto, é
preciso que se obser-
vem todos os cuida-
dos para se evitar os
riscos de contágio pela
Covid-19.  PÁGINA 03

Educação: equipe do
NRE avalia retorno das
atividades presenciais
A chefia do Núcleo Regio-

nal de Educação  se reuniu na
última semana, para definir o
alinhamento das ações para o
retorno das atividades presen-
ciais. PÁGINA 04  PÁGINA 02
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A chefia do Núcleo
Regional de Educação –
NRE – se reuniu na última
semana, para definir o
alinhamento das ações
para o  retorno das ativi-
d ad es p res enc iais  d a
equipe do órgão, cujas
atividades foram retoma-
das no dia 28. Durante a
reunião, foram traçadas
estratégias de atendimen-
to às equipes gestoras das
escolas e aos alunos.

Ainda na reunião, os
funcionários avaliaram o
desempenho das ações re-
motas de cada setor, que
foi qualificado como ex-
celente, visto que os re-
sultados obtidos pelo nos-

Educação: equipe do NRE avalia
retorno das atividades presenciais

so NRE é um dos melho-
res en tre  o s d emais
NRE’s.

O professor Valdemir
Mellro, que responde pela
chefia do NRE, elogiou o
bom trabalho da equipe,
que tem colocado Goioerê
em posição de destaque
diante dos demais núcleos
espalhados por várias re-
giões do estado.

“Eu só tenho que agra-
decer, pois graças ao em-
penho, dedicação e apoio
de cada um dos profissi-
onais da nossa equipe, o
NRE tem se destacado.
Parabéns a todos”, citou
ele.Equipe se reuniu para avaliar possivel volta às aulas

Temperatura máxima I
A semana foi quente em Goioerê, com os

bastidores da política fervilhando. Teve
desistência de candidatos, pedido de
investigação de abuso político e muito bate
boca nas redes sociais. E a julgar pelo que
vimos até agora, a próxima semana promete
ser de bombardeios pesados

Temperatura máxima II
Falando em temperatura, o clima não é bom

para o ex-prefeito Paulo Novaes, que deve
receber nas próximas horas, o resultado do
pedido de impugnação do registro de sua
candidatura. JPN tenta reverter decisão da
Justiça que não reconheceu sua filiação ao
PDT.

Campanha nas ruas I
A primeira semana de campanha eleitoral foi

intensa em Goioerê. Além de atuarem nas redes
sociais, com postagens de fotos e vídeos, os
candidatos fizeram visitas e conversaram com
os eleitores nos bairros.

Campanha nas ruas II
Betinho Lima passou a semana se reunindo

em empresas da cidade e também se preparando
para as gravações dos programas de rádio.
Ontem, o primeiro programa foi ao ar.

Campanha nas ruas III
‘Brito da Saúde’, que concorre pelo DEM,

lançou sua campanha no sábado passado,
quando promoveu um adesivaço, em evento
realizado defronte o comitê central. Já Pedro
Coelho, que busca a reeleição, participou de
visitas nos bairros e também dedicou tempo na
realização de lives com a participação de
candidatos a vereador.

Janiópolis
A disputa pela prefeitura de Janiópolis, ainda

está acanhada e com poucas ações de ambos
os lados. Dois candidatos estão no pareo: Dr
Ismael e Almir Gonçalves. Mas a expectativa
é de aumento de temperatura nos próximos
dias.

Quarto Centenário
Já em Quarto Centenário, a briga pelo

comando da cidade começa a esquentar. Quatro
candidatos foram colocados: ‘Neguinho do
Açougue’, Akio Abe; ‘Macarrão’ e Professor
Ricardo.

Acessibilidade, troca de iluminação e cuidados
com a Covid-19 serão discutidos no Legislativo

A sessão plenária  da
Câmara de Vereadores desta
terça-feira, dia 13, promete
ser das mais movimentadas.
Entre os assuntos a serem
debatidos, os parlamentares
promete discut ir sobre
acessibilidade, t roca de
iluminação de até cuidados
que devem ser observados
para evitar a contaminação
de servidores da saúde com a
Covid-19.

O primeiro requerimento
a ser apresentado, tem como
autor o vereador Patrik Pelói,
que solicita  do setor
responsável da prefeitura,
informações sobre o Poço
Artesiano do Bairro Nossa
Senhora das Candeias. Ele
quer saber se  há a
possibilidade da reativação do
mesmo e se sim, o que é
necessário para que isso
aconteça. Em caso negativo
informar os motivos.

Outro requerimento a ser
votado na segunda-feira, tem
como autor o vereador
Abraão Isaque, que cobra da
Secretaria de Planejamento,
as seguintes informações:
qual seria o valor estimado
para a construção de um
banheiro público na Praça
Papa Paulo VI, separado por
sexo, com a devida
acessibilidade e que atenda a
demanda do referido local.

Ainda na sessão de
segunda-feira, será votado

A sessão da Câmara será realizada na próxima terça-feira, dia 13

requerimento de Abraão
Isaque, que solicita da

Secretaria  de Saúde
informações variadas, em
especial, no que tangem à falta
de espaço físico e de um vidro
de isolamento para proteção
de contato dos funcionários
que trabalham no Centro de
Distribuição de Medicamentos
do Posto Central Moacir
Michelleto. Ele quer saber se
há algum estudo para
realocação do Centro ou uma
adequação do local.

INDICAÇÕES: Já no
campo das indicações, será
votada indicação de autoria
do vereador Guilherme Dutra,
sugerindo ao prefeito Pedro
Coelho, que quando da
decretação denominando

nomes de vias públicas da
nossa cidade, especialmente
nos bairros novos, para que
sejam pintados os nomes das
vias nos postes e/ou a
colocação de placas
indicativas.

Também será votada
indicação do vereador
Joaquim Rafael neto,
solicitando da prefeitura, a
execução de obras de
acessibilidade nas calçadas da
Avenida Mauro Mori, mais
precisamente defronte no
semáforo do entroncamento
com a Av. Santos Dumont.

Também de autoria do
vereador Joaquim, os
parlamentares votam
indicação que sugere, que
quando da próxima fase de
expansão do sistema de

iluminação de LED em nossa
cidade, as localidades a saber,
sejam contempladas: Avenida
Curitiba; Rua do Centenário;
no entorno das Escolas
Ribeiro de Campos, Vila
Guaíra, Duque de Caxias/
Onive dos Santos; na Agrovila
Luiz Barros Novaes e na
entrada da Vila Rural Nossa
Senhora das Candeias; e bem
como também no espaço
utilizado pelos feirantes na
feira do produtor no bairro
Jardim Curitiba.

De autoria do vereador
Guilherme Dutra, será votada
indicação que solicita  a
execução dos serviços de
manutenção geral da Praça
do Conjunto Águas Claras,
como por exemplo, roçagem
da grama e limpeza.

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS
 Nº. 021/2.020

Objeto: CONTRATAÇÃO de empresa especializada para
EXECUÇÃO DE TRAVESSIA DESTRUTÍVEL NA
BR 272, Município de Goioerê-Pr., conforme planilhas e
memorial descritivo.
Horário: 09:00 horas. Data: 29/10/2020.
Informações: fone (44) 35218924. Edital disponível no site
www.goioere.pr.go.br, e pelo e-mail:
licitacoes@goioere.pr.gov.br

PEDRO ANTONIO DE OLIVEIRA COELHO
Prefeito Municipal

Goioerê, 08 de outubro de 2020

AVISO DE TOMADA DE PREÇOS
 Nº. 022/2.020

Objeto: CONTRATAÇÃO de empresa especializada para
EXECUÇÃO DE REVITALIZAÇÃO, ADEQUAÇÃO
E SINALIZAÇÃO DE CRUZAMENTO na AV.
MAURO MORI x AV. TIRADENTES x AV. JOSÉ
GERALDO DE SOUZA no Município de Goioerê-Pr,
conforme planilhas e memorial descritivo.
Horário: 09:00 horas. Data: 30/10/2020.
Informações: fone (44) 35218924. Edital disponível no site
www.goioere.pr.go.br, e pelo e-mail:
licitacoes@goioere.pr.gov.br

PEDRO ANTONIO DE OLIVEIRA COELHO
Prefeito Municipal

Goioerê, 09 de outubro de 2020

http://www.goioere.pr.go.br,
mailto:licitacoes@goioere.pr.gov.br
http://www.goioere.pr.go.br,
mailto:licitacoes@goioere.pr.gov.br
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Já está na Câmara de
Goioerê a peça orçamen-
tária prevista pela adminis-
tração municipal para
2021. Pelos números, a
expectativa é de uma re-
ceita de R$ 94,6 milhões.
Agora, com o projeto lido,
o próximo passo será a aná-
lise do mesmo por parte
dos vereadores.

No entanto, o que deve-
rá preocupar o próximo
prefeito, é a capacidade de
investimento, que é ínfima
se comparada às projeções
de arrecadação no ano que
vem. O próximo passo ago-
ra será a análise por parte
dos vereadores, com o pro-
jeto passando pelas comis-
sões do Legislativo.

Na mensagem do pro-
jeto, que leva a assinatura
do prefeito Pedro Coelho,
o documento diz que o mu-
nicípio de Goioerê está se
adequando às novas exi-

Próximo prefeito terá orçamento
de R$ 94,6 milhões em Goioerê

Da esquerda para a direita, os candidatos a prefeito ‘Brito da Saúde, Paulo Novaes, Pedro Coelho e Betinho Lima

Reforma Tributária: oportunidade de
justiça para quem produz e investe

Reforma Tributária: oportunidade de justiça para quem produz e investe

Para dar mais impulso à
retomada econômica após
a pandemia e se preparar
para um crescimento em
longo prazo, o Brasil
precisa com urgência apro-
var reformas que aprimo-
rem seu ambiente de negó-
cios. A opinião é da Fede-
ração das Indústrias do
Paraná (Fiep), para quem
a prioridade é a Reforma
Tributária, que tem poten-
cial de aumentar a compe-
titividade do produto bra-
sileiro e estimular novos
investimentos.

“Temos um sistema tri-
butário que acumula impos-
tos ao longo das cadeias
produtivas, encarecendo
nossos produtos e penali-
zando também os consu-
midores”, afirma o presi-
dente da Fiep, Carlos Valter
Martins Pedro. Ele
acrescenta que, além da
carga tributária elevada, a
complexidade do sistema

faz com que as empresas
sejam obrigadas a ter gastos
adicionais para cumprir suas
obrigações com o fisco.

Estudo do Movimento
Brasil Competitivo calculou
que o setor produtivo
nacional gasta, para honrar
seus tributos, entre R$ 240
bilhões e R$ 280 bilhões
anuais a mais do que a média
dos 37 países da Organiza-
ção para a Cooperação e
Desenvolvimento Econômi-
co (OCDE). “São gastos
adicionais para as empresas,
que acabam embutidos no
preço dos produtos”, diz
Carlos Valter. “Uma simpli-
ficação do sistema tributário
reduziria significativamente
esse custo, tornando a
indústria nacional mais com-
petitiva”, completa.

Ganhos – As consequ-
ências positivas não seriam
sentidas apenas pelas em-
presas. Levantamento do

Centro de Cidadania Fis-
cal aponta que os ganhos
de renda das famílias com
a unificação e simplifica-
ção dos impostos sobre o
consumo podem chegar a
R$ 559 bilhões em 15
anos. Além disso, o PIB
poderia ter um aumento de
20 pontos percentuais
nesse período.

“Já tramitam no Con-
gresso propostas de alte-
ração no sistema tributá-
rio”, explica o presidente
da Fiep. “É fundamental
que se dê prioridade a essa
discussão para que che-
guemos a uma reforma am-
pla e consistente. Essa é
uma oportunidade para se
fazer justiça com quem
produz e investe no Brasil,
gerando mais empregos,
renda e até mesmo arreca-
dação, contribuindo para
o desenvolvimento do
país”, acrescenta.

Feriado prolongado exige atenção
e cuidados para evitar a Covid-19

O feriado da próxima se-
gunda-feira, quando se co-
memora o Dia da Padroeira
e também o Dia das Crian-
ças, deverá movimentar a
cidade de Goioerê. No en-
tanto, é preciso que se ob-
servem todos os cuidados
para se evitar os riscos de
contágio pela Covid-19.

De acordo com as autori-
dades de saúde, o respeito
às normas de distanciamen-
to, o uso de máscara e a
higienização das mãos, são
imprescindíveis para que o
período não seja causador
de aumento dos índices de
coronavirus na cidade.

Segundo dados da Se-

A exemplo de anos anteriores, movimento na rodoviária
 deve aumentar, apesar das restrições devido à pandemia

cretaria de Saúde de Goioe-
rê, os casos de Covid estão
zerados no município, que
desde o início da pandemia,
registrou 331 casos. Até o
momento 13 mortes foram
registradas em decorrência
da doença.

É importante lembrar que
em outros feriados prolon-
gados, a saúde registrou di-
versas faltas com relação às
normas sanitárias exigidas
durante a pandemia.

Ao alertar para os cuida-
dos de prevenção, o objeti-
vo da saúde é conscientizar a
população, para que a cida-
de não perca o que foi
conquistado até agora, com

a volta do registro de casos e
aumento de contágio.

SUSPEITOS: Na quin-
ta-feira, o número de casos
suspeitos era de 6 pessoas,
além de 12 monitoradas, por
que apresentaram algum sin-
toma parecido com os da
doença.

RODOVIÁRIA: Por
conta do feriado, a expecta-
tiva é de que o movimento na
rodoviária aumente em rela-
ção aos dias normais, apesar
de que tem havido restrição
no número de horários e
linhas dos veículos.

gências legais, no que se
refere às finanças públi-
cas. No documento, o pre-
feito fala em gestão fiscal
responsável e que a cidade
tem se preparado para
cumprir na íntegra os prin-
cípios introduzidos pela
Lei de Responsabilidade
Fiscal.

Pelo projeto, a maior
parte dos recursos previs-

tos será destinada á folha
de pagamento dos servido-
res do município. A previ-
são é de gastar R$
45.335.745,42 com pes-
soal e encargos sociais. A
previsão de gastos com o
Legislat ivo é de R$
4.128.000,00.

SECRETARIAS: - A
exemplo de anos anterio-

res, o projeto revela que a
secretaria que mais terá
recursos em 2021 é a Edu-
cação, um dos setores que
foi priorizado na atual ad-
ministração. Segundo o
projeto, os recursos pre-

vistos para a educação são
de R$ 23 milhões e 209
mil.

A segunda secretaria
com previsão de recursos
significativos para o ano
que vem é a Saúde, cuja

estimativa prevê investi-
mentos da ordem de R$ 23
milhões e três mil. Em ter-
ceiro lugar vem o setor de
Urbanismo com previsão
de receber recursos da or-
dem de R$ 14.268.127,08.
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A Secretaria de Saúde
de  Goioer ê  e s tima
vacinar 1.463 crianças
c ont r a  a  pa r a lis ia
infa nt il e s te  ano .  A
campanha já  começou e
a saúde faz um apelo aos
pais e responsáveis para
que levem seus filhos
para serem imunizados.

De  a cordo com a
e nfe r me ir a  Lilia n
Ohar a ,  de ve m se r
vacinadas contra a pólio,
todas as crianças com
idade entre um ano e
menor de cinco anos. A
va cina  es tá  sendo
d ispon ib iliz a das  e m
todas as Unidades de
Saúde do município.

Alé m da  vac ina
c on tr a  pó lio ,  a
c a mpa nha  també m
inclui outr as vac inas
previstas para crianças
de  a té  5 a nos no

Campanha contra pólio quer vacinar
mais de 1,4 mil crianças em Goioerê

Crianças com idade de até cinco anos devem receber a doze da vacina: pais precisam colaborar com a saúde

c a le ndá r io  va c ina l
bá sic o .  É  a
oportunidade para que
os pais possam atualizar
a s  c a r te ir inha s dos
filhos .  As  dose s
atrasadas poderão ser
aplicadas no mesmo dia.

A DOENÇA:  A
poliomie lite ,  também
c onhe c ida  c omo
paralisia infantil, é uma
doença provocada por
vírus que afeta o sistema
nervoso e pode levar à
par alis ia  irr ever síve l
dos membros.

A prio r idade  é
imuniz a r 100% do
público-alvo. “Estamos
na  e xpe cta t iva  e
esperamos que os pais
possa m co la bor a r
conosco, levando seus
filhos  pa r a  ser e m
vacinadas”,  destaca a
enfermeira Lilia.

O cantor goioerense Tatto
Reis está comemorando uma
marca história de visualizações
de seu clip no Youtube, com a
música ‘Vem me procurar bebê’.
A música foi lançada no último
dia 25 de setembro e em apenas
uma semana ultrapassou a casa
das 100 mil visualizações.

Cantor e compositor, Tatto
Reis vem disparando nas mídias
sociais. Dono de um estilo
próprio, prezando sempre pela
simplicidade, o goioerense está
agradecendo a todos que estão
lhe apoiando.

Tatto Reis comemora 100 mil
visualizações de clip no Youtube

O cantor Tatto Reis: sucesso nas redes sociais

“Fico feliz por tudo que está
acontecendo e só tenho que
agradecer. Muito obrigado a
todos que têm me apoiado, em
especial os fãs, os parceiros de
locução e as emissoras de
rádio”, diz ele.

Tatto cita que seu nome como
cantor e compositor ainda está
sendo construído e que chegar
ao topo é um desafio que aos
poucos vai sendo vencido. “Aos
poucos, com a ajuda daqueles
que torcem por mim, vamos
vencendo este desafio e
chegaremos ao topo, se Deus

Por conta do feriado
prolongado,  a Polícia
Rodoviária Estadual está
intensificando a fiscalização
nas rodovias da região de
Goioerê.

A operação conta com
policiamento ostensivo em
toda a malha rodoviária
estadual em pontos e
horários críticos, através de
bloqueios, abordagens a
veículos, utilização de
radares, teste do etilômetro.

O objetivo da operação
é intensificar a fiscalização
co m ab ordagens  e
atividades rotineiras de
verif icação de
documentação, orientações
e de autuação referente às
infrações cometidas, bem
co mo inibir at itud es
perigo sas como  a
ultrapassagem em local
proibido e tudo o que pode
ocasionar acidentes fatais
ou não.

A Polícia Rodoviária

Polícia Rodoviária: fiscalização nas
rodovias da região são intensificadas

A operação está sendo desenvolvida em todo o estado do Paraná
orienta ainda os motoristas
para que, antes de pegarem
a estrada,  façam um
planejamento de sua viagem
e cuidem da manutenção do
veículo, sendo preciso

verificar as condições
mecânicas, como freios,
suspensão e pneus para
evitar problemas.

Além disso, também
devem sempre portar os

documentos do veículo e a
Carteira Nacio nal de
Habilitação (CNH), além de
estarem em dia com o
pagamento de tributos
(IPVA, licenciamento e
seguro obrigatório).

quiser”, comentou.
Tatto Reis é autor de várias

músicas, mas tem se notabilizado
com ‘Vem me procurar bebê’,

que a exemplo do Youtube deve
estourar em outros canais de
comunicação e redes sociais
muito em breve.

Produção de panelas e fogões
movimenta economia do Sudoeste
O Sudoeste do Paraná

concentra um importante polo
de produção de panelas e
fogões. A região se especializou
no segmento e hoje, além das
fábricas, conta com
fornecedores e outras empresas
diretamente ligadas a ele,
movimentando a economia local.

Considerado o segundo
maior polo industrial de panelas
do País, perdendo apenas para
o estado de São Paulo, a região
concentra dezenas de grandes e
pequenas fábricas. De acordo
com dados do Sindicato das
Indústrias Metalúrgicas,
Mecânicas e de Material Elétrico
de Pato Branco (Sindimetal/
Sudoeste), que congrega

fabricantes de artigos de metal
para uso doméstico,
serralherias, esquadrias,
baterias e equipamentos
eletreletrônicos, são cerca de
800 indústrias metalmecânicas
espalhadas pelo Estado.

Uma das maiores é a Atlas,
fabricante de fogões, localizada
em Pato Branco. Considerada
uma empresa âncora, é a maior
empregadora da região, com
1.800 empregos diretos, 1.200
deles na fábrica. Em função
dela, diversos fornecedores
instalaram-se nas redondezas.
Para o CEO da empresa,
Marcio Veiga, é este tipo de
facilidade que acabou tornando
o Sudoeste um polo de
indústrias desde segmento.
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A partir do dia 14 de
dezembro entrará em vigor
o horário especial de
atendimento do comércio
em Goioerê. As lojas vão
abrir das 9 às 22 horas.
Neste dia acontece a
chegada do Papai Noel,
prevista para acontecer em
praça pública.

A partir do dia 14 até o
dia 18, as lojas seguem
abrindo das 9 às 22 horas.
Já no sábado, dia 19 de
dezemb ro,  o
funcionamento será das 9
às 17 horas e no domingo,
dia 20, das 14 às 20 horas.

Em seguida, do dia 21
ao dia 23 – segunda a
quarta-feira, as lojas vão
funcionar das 9 às 22 horas
e no dia 24, véspera de
Natal, o funcionamento
será das 9 às 14 horas.

O presidente da ACIG,
Alexan dre  Cândid o,
explica que o horário

Definidos horários do comércio
para o fim de ano em Goioerê

O presidente da ACIG, Alexandre Cândido: horário
especial começa no dia 14 de dezembro

Neste sábado o comércio
fica aberto até às 17 horas

O comércio de Goioerê
fica aberto até às 17 horas
deste sábado. O objetivo é
oportunizar aos consumidores
locais e da região, mais tempo
e comodidade para fazer suas
compras relativas ao Dia das
Crianças.

Dentro dessa proposta, os
comerciantes prepararam
uma séria de promoções e
ofertas especiais, além da
entrega de cupons para que
seus clientes possam
concorrer a prêmios como
vale-compras e até um veículo
zero-quilômetro no Natal.

Alexandre Cândido,
presidente da Associação
Comercial, cita que o
comércio de Goioerê é o mais
completo da região, onde o
consumidor encontra todo
tipo de produto que procura,

especial é muito esperado
não só  pelos
com erciantes, m as
também  pelos
con sumidores, q ue
aproveitam as noites para
passear com a família e
fazer suas compras.

Alexandre diz que a
expectativa para este ano
é das melhores, apesar das
dificu ldades  que  o
comércio tem enfrentado
por conta da pandemia do
coronavirus. “Mesmo
assim estamos animados”,
disse.

Pa ra e stim ular  o
consumidor e alavancar as
vendas, a ACIG está com
uma super promoção, que
vai sortear vale-compras,
vale-chaves e até um
veículo no final do ano.
“Sem dú vida  é u ma
promoção que mexe com
o consumidor, inclusive da
região”, diz Alexandre.

As lojas vão funcionar em horáio especial neste sábado: expectativa é de grande movimento na cidade

desde roupas, acessórios e
sapatos, bem como os mais
sofisticados aparelhos
eletroeletrônicos.

“Vamos atender em
horário especial neste sábado
e esperamos contar com
consumidores da nossa
cidade e também da região. É
importante lembrar que temos
promoções especiais e
sorteios de prêmios”, disse.

O presidente da ACIG
comenta que além de ofertas,
as lojas vão dar descontos
especiais. “Sem dúvida, no
nosso comércio, os
consumidores terão muito
mais ganho”, destaca,
acrescentando que nos dias
de horário especial, é grande
o número de consumidores
da região que fazem suas
compras em Goioerê.

A Universidade Estadual
de Maringá – UEM – abriu
na última quarta-feira, as
inscrições para o vestibular
de 2020, cujas provas serão
realizadas nos dias 21 e 22
de março do ano que vem.

Em Goioerê, onde a
Universidade conta com
um Campus Regional, a
UEM está disponibilizando
130 vagas para quatro
cursos, entre eles, Física
Médica.

O curso é inédito no
Paraná e deverá atrair
interessados das mais
diversas regiões, inclusive
de estados vizinhos, como
Santa Catarina, Mato
Grosso do Sul e São Paulo.

Segundo dados da
Comissão Central do
Vestibular, as vagas
oferecidas para Goioerê
são as seguintes: 32 para
Engenharia de Produção;
32 para Engenharia Têxtil,
32 para Física e 32 para
Física Médica.

Os interessados em
prestar o vestibular 2020,
têm até o dia 11 de

UEM abre inscrições para o vestibular:
130 vagas em quatro cursos em Goioerê

Fachada do prédio da UEM em Goioerê: 130 vagas para quatro cursos
novembro para se
candidatar a uma vaga em
um dos cursos de
graduação presenciais que
a instituição oferece.

COVID-19: - Em razão
da pandemia, neste ano a
UEM optou por unificar
os vestibulares de Inverno
e Verão, ofertando em um
só concurso a totalidade
das vagas anuais: 2.989. As
provas serão realizadas nos

dias 21 e 22 de março em
Apucarana, Campo
Mourão, Cascavel ,
Cianorte, Cidade Gaúcha,
Curitiba, Goioerê, Ivaiporã,
Maringá, Paranavaí e
Umuarama.

INSCRIÇÕES: As
inscrições para o vestibular
devem ser feitas pelo site
www.vestibular.uem.br e para
o PAS em www.pas.uem.br.
O resultado final dos dois

concursos será divulgado no
dia 7 de maio,
exclusivamente pela
internet, em
www.vestibular.uem.br.

Informações adicionais
sobre os processos
seletivos podem ser
obtidas através de envio de
email  para
vestibular@uem.br e
pas@uem.br ou pelo
telefone (44) 3011-4450.

http://www.vestibular.uem.br
http://www.pas.uem.br.
http://www.vestibular.uem.br.
mailto:vestibular@uem.br
mailto:pas@uem.br
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Piana destaca cooperativas de crédito
no fortalecimento da economia
As cooperativas de

créditos são estratégicas e
ajudam a fortalecer o setor
produtivo paranaense, em
especial durante a pandemia
da Covid-19. A afirmação
foi feita pelo vice-
governador Darci Piana ao
participar, nesta quinta-feira
(08), da inauguração de uma
agência do Sicredi em
Curitiba. Ele destacou a
pujança do setor, que hoje
representa, na região Sul,
cerca de 15% no sistema
financeiro.

Piana lembrou que foi no
berço das cooperativas de
produção do Paraná que
surgiram as cooperativas de
créditos do Brasil. “Das dez
maiores cooperativas de
produção do País, oito estão
no Paraná. Todas contam
com cooperativas de
créditos que permitiram a
expansão do nosso
agronegócio e mantém forte
o setor”, disse o vice-
governador.

Instalada no bairro
Bacacheri, a nova agência é
a 21ª unidade Sicredi no
Estado, tem 730 metros
quadrados para atendimento
e conta com ambiente para
treinamento com aulas de
educação financeira, além da
disseminação do
cooperativismo.

“Temos u ma longa
história nas cidades do
Interior, com o público rural,

O vice-governador disse que instituições financeiras do setor cooperativo
têm sido estratégicas, principalmente durante a pandemia

e cada vez mais queremos
trazer para as grandes
cidades esse exemplo de
gestão cooperativa, que
valoriza o relacionamento
com o associado e que
possui toda a segurança de
um banco tradicional, por
meio do Fundo Garantidor
do Cooperativismo de
Crédito”, comentou o
presidente do Sicredi
Campos Gerais PR/SP,

Popke Ferdinand Van Der
Vinne.

“Mesmo tendo aplicativo
e internet banking de ponta,
o Sicredi continua abrindo
agências para o associado
escolher como quer ser
atendido”, explicou o diretor
executivo do Sicredi
Campos Gerais, Marcio
Zwireewicz.

SISTEMA - O Sicredi

está presente nos 23 estados
e no Distrito Federal, com
quase 5 m ilhões de
associados. No Paraná já
são 500 mil associados e em
Curitiba são 10 mil. Segundo
representantes do Sistema,
neste ano foram
movimentados R$ 106
bilhões em  operações
financeiras em todo o Brasil.

 A instituição tem como
diferencial um modelo de
gestão que valoriza a
participação. Os associados
votam e decidem sobre os
rumos da sua cooperativa.
Como incentivo para o
desenvolvimento econômico
e social, os ativos são usados
para financiar os próprios
associados, mantendo os
recursos nas regiões onde
foram gerados.

Participaram do evento
o vice-presidente do Sicredi
Campos Gerais, Gilberto
José Eleutério Zardo, e
diretores, coordenadores e
gerentes da instituição.

Novo terminal amplia potencial de
produtividade do Porto de Paranaguá

O Porto de Paranaguá
vai amp liar  a s
mo vimentações pe lo
Co rred or  Oes te  d e
Exportação. No próximo
mês, um novo terminal se
integra ao Corredor de
Exportação Oeste, no
novo berço 201. Esteiras

p ara o  tran sp or te  d e
granéis vão ligaro armazém
d a em pres a Cava lca
Administração Portuária
(CAP) aos carregadores
de navios. O investimento
pr ivado  é de  R$ 100
milhões.

“A modernização feita

pela Portos do Paraná,
com novos shiploaders e
ex tens ão  d o ca is ,
possibilitou a entrada de
m ais te rm in ais
exportadores. Eles se
con ec ta rão ao  e ix o
comum público, nos
moldes do Corredor de
Exp or tação Lest e” ,
exp lica o  diretor  de
Operações da autoridade
portuária, Luiz Teixeira
da Silva Júnior.
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O município de Rancho
Alegre D’Oeste está
comemorando a
renovação de sua frota,
com a aquisição de 8 novos
veículos zero-quilômetro,
que serão entregues nos
próximos dias.

De acordo com a
prefeita Suely Silva, os
veículos serão destinados
para atender as secretarias
de Saúde, Assistência
Social e o setor
administrativo.

Dentro desse ‘pacote’
de conquistas, a prefeitura
também fez a aquisição de
uma unidade móvel de
saúde, modelo Montana e
um mini bus, ambos zero-
quilômetro.

“São investimentos
importantes e que vão

Rancho Alegre comemora renovação da
frota com R$ 660 mil em investimentos

No total, 8 veículos novos foram adquiridos para atender diversos setores da administração

ajudar a melhorar a vida
das pessoas que precisam
do setor de saúde, em
especial daqueles que às
vezes precisam se
deslocar para outras
cidades”, diz a prefeita.

Ainda de acordo com a
prefeita, a renovação da
frota é muito importante,
pois além de garantir
segurança para motoristas
e passageiros, promove
economia aos cofres
públicos.

“A economia com
combustível e manutenção
é muito importante, mas a
renovação da nossa frota
garante o mais importante,
que é segurança aos nossos
motoristas e passageiros,
além de comodidade para
os seus usuários”, cita A prefeita Suely: boa gestão financeira proporcionou renovação da frota de veículos

A prefeita Suely
Silva participou nes-
ta semana, do semi-
nário  ‘Da  cri se à
oportunidade’, orga-
nizado pela AMP –
Associação dos Mu-
nicípios do Paraná,
com apoio do gover-
no estadual.

O evento teve ain-
da parceria do Sebrae
e contou com a parti-
cipação do vice-go-

Prefeita participa de seminário
online ‘Da crise à oportunidade’

A Junta do Serviço Militar
de Rancho Alegre D’Oeste
passou por inspeção nesta
semana, promovida pelo
PRM - Posto de
Recrutamento e Mobilização
de Apucarana.

A inspeção foi feita pelo
tenente Vaz e o soldado
Naves, que na oportunidade
verificaram as instalações e o

Junta Militar passa por
uma inspeção do PRM

andamento dos trabalhos da
Junta Militar no município.

Durante o encontro, a
prefeita destacou o bom
trabalho dos envolvidos com
a Junta Militar, que todos os
anos promovem o tradicional
juramento à bandeira e
entrega de CDI – Certificado
de Dispensa de
Incorporação. A prefeita Suely com representantes do Exército

vernador Darci Pia-
na, que destacou a
importância de se
rei nvent ar  p ara
vencer a crise.

“Apr endi  mui to
com este evento  e
precisamos mesmo,
buscar mecanismos
para reinvent ar  a
nossa cidade, unindo
forças e promoven-
do a retomada do
nosso  desenvolvi -
mento”, disse ela.

Suely.
A prefeita lembra

também, que renovação da
frota é fruto do esforço
do Executivo e
Legislativo municipal,

al iado aos governos
estadual e federal e aos
deputados que
representam o município
na capital do estado e
Brasília.

Governo lança nova Manifestação de
Interesse para Ponte de Guaratuba
O Governo do Paraná, por

meio da Secretaria de
Infraestrutura e Logística e do
Departamento de Estradas de
Rodagem (DER/PR),
publicou um novo aviso de
Manifestação de Interesse
(MI) de empresas para a
contratação dos serviços de
elaboração de estudos
ambientais e do anteprojeto
da Ponte de Guaratuba.

Com a nova MI, as
empresas que desejam
concorrer na licitação têm até
as 18h do dia 23 de outubro
para manifestar interesse. Elas

deverão apresentar ao DER/
PR uma relação de trabalhos
similares já desenvolvidos.

“Vamos avaliar o portfólio
das interessadas e selecionar
as oito melhores para montar
uma Lista Curta. Na sequência,
será publicado o edital para
selecionar, entre as empresas
dessa lista, qual delas irá
elaborar os Estudos de
Impacto Ambiental e Relatório
de Impacto Ambiental, o EIA-
RIMA, além do anteprojeto
de engenharia”, explica o
diretor-geral do DER/PR,
Fernando Furiatti.
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Nos próximos dias,
produtores de Moreira
Sales estarão recebendo
um caminhão laticínio
para o transporte do leite

Moreira Sales: caminhão laticínio para
transporte do leite está sendo preparado

produzido no município.
O caminhão, que será
destinado à Aprosales,
está sendo preparado
para receber o chamado

tanque isotérmico.
De acordo com a pre-

feitura, o investimento
é de cerca de R$ 355
mil,  cu jos  r ec ur sos

for am via biliza dos
através de emenda do
deputado fe de ra l
Hermes Parcianello – o
Frangão – a pedido do
agricultor Daniel Pacor.

O caminhão é uma
conquista importa nte
para os produtores, que
terão mais segurança no
t ra nsporte do  leite .
“Também terão o custo
de produção e transpor-
te diminuído”, destaca o
secretário de Adminis-
tr aç ão ,  Re gina ldo
Martins.

Ele cita que com o ca-
minhão, aos poucos a
Aprosales vai se forta-
lecendo, beneficiando a
entidade e garantindo
que a associação possa
me lhor  a te nder  os

Caminhão já foi adquirido e será entregue em breve

Os serviços de confecção do tanque estão sendo realizados: conquista importante

produtores do municí-
pio. “É uma conquista
importante e que chega
em boa hora para os
nossos produtores de
leite”, diz Reginaldo.

O secretário explica
que Moreira Sales é um
dos municípios da região
com maior número de

produtores de leite e que
o caminhão chega para
fortalecer a entidade.

Ainda de acordo com
o secretário, o caminhão
é um sonho  que  se
r ea liza  pa ra  os
produtores de leite do
município. “E um sonho
para nossa comunidade,
uma luta antiga que fi-
nalmente se torna reali-
dade”, destacou ele.

O mun ic íp io  d e
Moreira Sales continua
c o n t a b i l i z a n d o
conquistas para os mais
diversos setores, em
especial para a saúde.
Prova disso, é mais um
veículo entregue, desta
vez para o Distrito de
Paraná do Oeste.

De acord o com o
secre t á r io  d e
A d m i n i s t r a ç ã o ,
Reginaldo Martins, o
veículo será usado no
transporte de pacientes
d o  dist r i t o.  “A
ad min istração  t em
priorizado a saúde e este
veículo veio a calhar”,
disse ele.

O ve ícu l o fo i
adquirido com recursos

Paraná do Oeste recebeu
veículo zero-quilômetro

A entrega do veículo aconteceu no último sábado no distrito de Paraná do Oeste

O veículo foi adquirido graças a interlocuções feitas pelo deputado estadual Paulo Litro: conquista importante

liberados pelo governo
estadual , através de
intervenções feitas pelo
deputado Paulo Litro.

“ N o s s o
co mpro misso co m

Moreira Sales está de
pé e estamos buscando
honrar cada um deles”,

disse o deputado, que
tem sido um parceiro da
cidade.

Saúde recebe ambulância
0km de R$170 mil

A secretaria de saú-
de de Moreira sales
recebeu nesta sexta-
feira uma ambulância
0 km, no valor  de
R$170 mil. O veículo
foi comprado com o
recurso liberado pelo
Deputado Anibel l i
Neto.

De acordo com a
secretária Roberta
Carpiné, o veiculo
vem somar e muito,
garant indo mais
conforto e comodida-
de no transporte de

pacientes  dentro e
fora do município.

Ainda de acordo
com a secretária, a
ambulância é uma
conquista importante
para a cidade, que tem
priorizado o setor da
saúde.

Durante a sua fala,
o deputado disse que
o veiculo para a saú-
de é um compromis-
so assumido com as
lideranças do muni-
cípio que está sendo
honrado

Participaram da entrega diversas
lideranças do MDB local
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Diversas obras estão em
andamento no município de
Quarto Centenário, entre elas,
a construção do vestiário do
campo de futebol suíço, que
f ica anexo ao  Estádio
Municipal. As obras são
realizadas pela prefeitura
através da GF Construções e
estão bem adiantadas.

De acordo com o prefeito
Reinaldo Krachinski, que tem
dado uma atenção especial
ao  setor de esportes no
município, o investimento final
desta obra será da ordem de
R$ 131 mil, garantindo mais
conforto aos atletas na hora
de vestirem seus uniformes.

O prefeito lembra que
investir no esporte é garantir
que a população tenha mais
qualidade de vida. “A gente
sabe da importância do
esporte para uma cidade e
por isso, estes investimentos”,
comenta.

Ainda de acordo com o
prefeito, além da construção
do vestiário ,  sua
administração trabalha o

Quarto Centenário segue com as obras de
construção do vestiário do campo de suíço

As obras de construção do vestiário seguem a todo
vapor: melhorias no setor de esportes do municipio

Prefeitura vai licitar R$ 143 mil para
asfalto em Bandeirantes do Oeste

A prefeitura de Quarto
Centenário  publicou na
última quinta-feira, edital de
abertura do processo  de
licitação para a contratação
de empresas, v isando a
real ização  d e obr as  e
serviços de pavimentação
asfáltica em Bandeirantes

O prefeito Reinaldo Krachinski: mais asfalto para o distrito de Bandeirantes

do Oeste.
De acordo com o prefeito

Reinaldo Krachinski, no total
serão investidos R$ 143 mil
no distrito, com as obras
benef iciando moradores
qu e há  m ui to  t em po
agua rd am po r  es te
benefício.

O prefeito explica que
além do asfalto, a prefeitura
está contratando serviços de
implantação de galerias
p luv ia is,  s in ali zação ,
paisagismo, urbanismo e
acessibilidade. “Tudo dentro
do que manda a legislação”,
diz ele.

Krachinski lembra que
os  r ecu rs os qu e s er ão
usados nesta obra são frutos
de economias feitas pela
administração municipal. “É
dinh ei ro  do  ca ixa da
prefeitura, o que a gente
ch am a de recu rs os
pr óp rios” ,  des taca  o
prefeito.

Aind a segu ndo
Krachinski, Bandeirantes do
Oeste aguarda há muito
tempo por esta conquista,
que agora comece a ser
realizada.  “Eu tenho um
carinho muito especial pelos
mau s ir mãos  de
Bandeirantes do  Oeste.
Ess e inv estim ento  que
vamos fazer é um sonho que
está se tornando realidade
para os moradores que serão
beneficiados”, comentou ele.

O pr ef ei to  com en ta
tamb ém , qu e Qu ar to
Centen ár io  tem se
transformado nos últimos
tempo s.  “Estamo s com
várias obras, inclusive de
pavimentação , atendendo
mo rad or es da sede do
município. E agora, vamos
realizar serviços também
em Bandeirantes do Oeste”,
disse.

projeto de reforma do ginásio
de esportes, que há muito
carece de melhorias.  O
investimento será da ordem
de R$ 300 mil, sendo que os
recursos são próprios do
município.

“Ficamos aguardando a
liberação de recursos para a

reforma do ginásio e o governo
não atendeu nosso pedido, mas
o compromisso que assumi
com a população, em especial
os desportistas, será cumprido
com recursos próprios”, disse
Krachinski.

O prefeito lembra que o
ginásio de esportes já foi palco

de grandes eventos, não só
esportivos, como também
social, onde a sociedade do
município se encontrava.
“Com esta melhoria que
faremos no local, a gente vai
conseguir resgatar o valor
social do ginásio”, comenta
ele.

Da Redação ADI-PR Curitiba
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e

portais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Dia das Crianças é comemorado
 com distribuição de guloseimas

O Dia das Crian-
ças, comemorado na
próx ima se gunda-
feira, teve suas ações
ant ec ipadas  e m
Quarto Centenário,
onde  crianças que
participam do proje-
to Cidadãos do Fu-
turo, receberam do-
ces e outras gulosei-
mas.

A coordenadora
Darci Moreno, expli-
ca que no total cerca
de 200 crianças são
atendidas no proje-
to, onde estudam e
participam de ativi-

A entrega foi feita pela equipe do projeto

dades esportivas e de
cont ra tu rno.  “Não
poderíamos de ixar
esta data passar sem
as devidas comemo-
rações’, disse.

O projeto é uma re-
ferência para a região
e também para o es-

APAE
O líder do governo

Hussein Bakri (PSD) as-
segurou os recursos ne-
cessários para a amplia-
ção e construção de no-
vas salas de aula  na
APAE de Ponta Grossa.
O projeto entregue ao
parlamentar pelo Presi-
dente do PSD ponta-
grossense, Elizeu Cho-
ciai, prevê ainda a  insta-
lação de um sistema de
e n e r gia  so la r  n a
instituição.“Essa APAE
presta  atendimento a
cerca de 350 pessoas de
0  a  6 0  a n o s .  Um
belíssimo trabalho feito
em prol dos portadores
de necessidades especi-
ais sempre merecerá o
nosso apoio”, afirmou
Hussein Bakri.

O PSL
A escalada de suces-

so do PSL, que em 2018
elegeu, além de Jair Bol-
sonaro, 52 deputados
federais, quatro senado-
res e  três governadores,
parece ter sido interrom-
pida.  Apesar dos quase
200 milhões de reais para
gastar nas eleições, só
uma reviravolta impro-
vável vai evitar um ve-
xame na disputa deste
a n o .  P a r a  t e n t a r  a
virada, o PSL aposta  as
suas fichas no início do
h o r á r io  e le i t o r a l ,  a
estratégia  pode ganhar
novo fôlego.

Avanço
A escalada de suces-

so do PSL, que em 2018
elegeu, além de Jair Bol-
sonaro, 52 deputados
federais, quatro senado-
res e  três governadores,
parece ter sido interrom-
pida. Apesar dos quase

200 milhões de reais para
gastar nas eleições, só
uma reviravolta  impro-
v á ve l  va i  e vi t a r u m
vexame na disputa deste
ano. O PSL aposta  as
suas fichas no início do
horário eleitoral . Com o
aumento da audiência na
TV e a limitação da cam-
panha nas ruas, a  estra-
tégia pode ganhar novo
fôlego.

Fake News
O desembargador Vi-

tor Roberto da Silva, do
Tribunal Regional Elei-
toral, acatou o pedido de
mandado de segurança
da coligação “O Traba-
lho Continua” contra os
perfis falsos que traziam
ataques de baixo nível e
notícias falsas contra o
prefeito Chico Brasilei-
ro (PSD) de Foz do Igua-
çu. A justiça determinou
que o Facebook remova
os seguintes conteúdos,
no prazo de 24 horas,
sob pena de multa diária
de R$ 1.000,00 (mil re-
ais) por publicação feita
pelos fakes.

Reeleição
Dos 5.568 municípios

que escolherão prefeitos
nas eleições deste ano,
em 3.383 (61% do total)
os atuais gestores con-
corr erão à  reeleição.
“Isso demonstra que, em
uma parcela  bastante
significativa do Brasil, os
atuais gestores colocam
de novo o seu nome na
disputa por entender que
fizeram uma boa gestão.
Temos que aguardar os
resultados para saber se
essas candidaturas terão
êxito”, diz a Confedera-
ção Nacional do Municí-
pios.

Volta às aulas
O governador Ratinho Junior (PSD) confirmou que foi

definido o dia 19 como data inicial para o processo de
reforço escolar e atividades extracurricularares, para
implementar de forma gradativa a volta às aulas. “Temos é
um grupo de trabalho que está estudando a maneira
possível de voltar, naquelas cidades em que a circulação
do vírus já está mais baixa. Serão atividades
extracurriculares, como educação física e artes e também
o reforço escolar. A escola também estará à disposição
para para os alunos que necessitarem de reforço”. disse o
Governador.

tado, que já premiou
Quarto Cent enár io
pelas boas ações de-
senvolvidas com as
crianças.  Todas as
crianças foram con-
te mpladas com as
guloseimas.

A entrega das gu-
loseimas foi feita por
servidores que atu-
am no projeto, com
apoio de colegas da
Secretaria de Educa-
ção.

http://www.adipr.com.br
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O município de Janiópolis
foi contemplado nesta
semana, com a destinação de
um caminhão-pipa, que por
conta de ser versátil, poderá
ser utilizado no abastecimento
de água, combate a incêndios,
na agricultura e pecuária, na
higienização de calçadas e
ruas urbanas e para ajudar na
trafegabilidade das estradas
rurais.

O veículo tem um jato de
água na frente, um atrás, uma
bomba para abastecimento de
reservatório e caixa d’água
com capacidade de seis mil
litros. Na parte superior ainda
há outra bomba com jato
d’água de longo alcance para
auxiliar o combate emergencial
a pequenos incêndios.

Da região Comcam,
apenas quatro cidades foram
contempladas com esse tipo
de caminhão e de acordo
com o secretário de
D e s e n v o l v i m e n t o
Sustentável e Turismo,
Márcio Nunes, trata-se de

Janiópolis: município vai receber
caminhão pipa do governo estadual

uma conquista importante
para estas cidades, em
especial para Janiópolis.

Segundo o secretário, por
ser um caminhão versátil, ele
pode ser utilizado para vários
fins no município. “É um
momento de crise climática,
de falta de água, o País em
situação muito delicada. Há
algum tempo adquirimos
esses veículos e agora estão
sendo entregues. Temos que
preservar, recuperar e não
permitir que o meio ambiente
seja degradado. Esses
caminhões-pipa são
condicionantes para esse
combate. Para ter rapidez e
perder o mínimo possível
nesse momento de crise”,
acrescentou.

A administração municipal
de Janiópolis está
agradecendo ao governo
estadual pelo apoio à cidade,
em especial ao secretário
Márcio Nunes, que tem sido
um parceiro importante do
município.Os caminhões foram apresentados nesta semana pelo governador Ratinho Júnior

Segurança jurídica para produzir!
desafios para realizar a

sua atividade. Seja na
agricultura ou na pecuária,
é preciso contornar a seca,
o excesso de chuva, a alta
do dólar, que encarece
insumos importados, o
chamado “Custo Brasil”,
que eleva o preço dos
produtos no mercado
internacional. Isso só para
citar alguns pontos, pois a
lista é longa.

O que não pode
acontecer é a insegurança
jurídica entrar de vez nesta
lista. Hoje, sem sombra de
dúvida, o produtor rural
convive com incertezas na
hora de investir, produzir
ou planejar, pois não tem
como saber se uma ação
na esfera jurídica, no meio
do caminho, irá mudar as
regras do jogo.

O Brasil, como já está
comprovado, é um dos
países com a mais rígida
legislação ambiental do
planeta. Desde 2012,
dispomos de um Código
Florestal moderno, robusto
e que permite conciliar
produção agropecuária
com conservação
ambiental de forma
sustentável, e que foi
construído através de muito
diálogo para que houvesse

consenso. Mas, mesmo com
regras claras e definidas,
alguns órgãos insistem em
contestar os artigos do
Código Florestal.

O Ibama, em muitos
casos, não reconhece
dispositivos do Código
Florestal no bioma da Mata
Atlântica (áreas consolidadas
e áreas de preservação
permanente), criando sérios
problemas para proprietários
rurais dos Estados
abrangidos por esse tipo de
ecossistema. Ao não
reconhecer o entendimento
do Código Florestal, o órgão
sujeita os produtores rurais a
multas por desmates feitos
posteriormente a 1990
(decreto 99.547/1990, já
revogado), quando a nova
data estabelecida é 22 de
junho de 2018, conforme a
lei mais recente 12651/2012
(Código Florestal).

Isso gera problemas,
inclusive no Paraná, pois
impossibilita que os órgãos
ambientais analisem o
Cadastro Ambiental Rural
(CAR), impedindo a
implantação do Programa de
Regularização Ambiental
(PRA). Na prática, os
produtores rurais em muitos
casos ficam desnorteados
sobre o que fazer. Além

disso, Ministérios Públicos
Estaduais, também no
Paraná, insistem em ingressar
com ações contestando os
artigos do Código Florestal.
No âmbito nacional, já são
milhares de casos, gerando
mais insegurança jurídica no
campo. Ninguém está
pedindo para os produtores
rurais não serem fiscalizados
e, quando necessário ,
autuados. Aquele que estiver
errado deve ser punido com
toda certeza. Inclusive, o
próprio Código Florestal já
criou essa ferramenta de
fiscalização, quando obriga
os proprietários a apresentar
a declaração de como está a
propriedade por meio do
CAR.

O problema é estabelecer
as regras do jogo e não

cumpri-las. Isso traz enorme
insegurança jurídica para o
meio rural, o setor que tem
segurado a economia do
país. O nosso apelo é que
os órgãos competentes
apenas façam cumprir as
regras estabelecidas depois
de um esforço tão grande
de toda a sociedade para a
construção do Código
Florestal. Ou seja, em vez
de despender esforços
questionando as medidas
estabelecidas, direcionem o
trabalho para analisar,
referendar e, quando
preciso, punir. Precisamos
que todos, cada um na sua
atividade, confirmem o
estabelecido para que a
segurança seja coletiva. Não
podemos viver com essa
dubiedade.

Ágide Meneguette,
presidente do Sistema
FAEP/SENAR-PR

Portos do Paraná
Segue crescente o

volume de cargas
movimentado pelos portos
paranaenses em 2020.
Comparando os meses de
setembro, deste e do ano
passado,  o acréscimo
registrado passa dos 28%.
No último mês, 5,26 milhões
de toneladas foram
embarcadas e
desembarcadas no Estado.
Nos mesmos 30 dias, em
2019,  o volume das
operações foi de cerca de
4,1 milhões de toneladas.
No acumulado do ano, de
janeiro  a setembro,  o
aumento registrado é de

11% em relação ao mesmo
período em 2019. Neste ano,
43,9 milhões de toneladas
foram importadas e
exportadas pelos terminais do
Paraná. No ano passado, nos
noves meses, 39,7 milhões de
toneladas.

Compra da Transmoreno
O Conselho

Administrativo de Defesa
Econômica (Cade) aprovou a
aquisição da transportadora
paranaense Transmoreno
pela JSL,  empresa que
pertence a holding Simpar. A
JSL anunciou a compra de
100% da Moreno Holding,
controladora da Transmoreno

Transporte e Logística, em
setembro. A empresa tem
sede em São José dos Pinhais
e atua nos segmentos de
transporte de veículos sobre
carretas (cegonhas)  e
prestação de serviços de
logística au tomotiva. A
Transmoreno tem um modelo
de negócios baseado na
contratação de uma rede de
caminhoneiros terceiros e é
considerada uma empresa
leve em ativos (Asset Light).
A aquisição visa aumentar a
capilaridade e densidade da
rede de caminhoneiros
terceiros da JSL. Em 2019, a
quantidade de veículos
transportados pela

Transmoreno foi de 100,4 mil.

Engie no Paraná
Primeiro grande projeto de

linhas de transmissão da Engie
Brasil Energia, o “Gralha
Azul”, localizado no interior
do Paraná,  começa a
enfrentar uma disputa na
Justiça para seguir com as
obras. O empreendimento é
alvo de críticas por parte de
ONGs e especialistas, que
enxergam uma sér ie de
irregularidades no processo
de licenciamento ambiental e
uma postura “desrespeitosa”
da empresa d ian te das
comunidades por  onde
passam as linhas. O Sistema
de Transmissão Gralha Azul
começou a ser construído em
agosto em Guarapuava. A
implantação está orçada em
R$ 2 bilhões e estava prevista
para acabar em fevereiro de
2021. Ao todo, o sistema está
construindo 15 linhas de
transmissão, que interligarão
dez subestações, sendo cinco

novas e cinco  já
existentes.Portos do Paraná

Segue crescente o volume
de cargas movimentado pelos
portos paranaenses em 2020.
Comparando os meses de
setembro, deste e do ano
passado,  o acréscimo
registrado passa dos 28%. No
último mês, 5,26 milhões de
toneladas foram embarcadas
e desembarcadas no Estado.
Nos mesmos 30 dias, em 2019,
o volume das operações foi
de cerca de 4,1 milhões de
toneladas. No acumulado do
ano, de janeiro a setembro, o
aumento registrado é de 11%
em relação ao mesmo período
em 2019. Neste ano, 43,9
milhões de toneladas foram
importadas e exportadas pelos
terminais do Paraná. No ano
passado, nos noves meses,
39,7 milhões de toneladas.

Compra da
Transmoreno

O Conselho Administrativo
de Defesa Econômica (Cade)

aprovou a aquisição da
transportadora paranaense
Transmoreno pela JSL,
empresa que pertence a
hold ing Simpar. A JSL
anunciou a compra de 100%
da Moreno Holding,
contro ladora da
Transmoreno Transporte e
Logística, em setembro. A
empresa tem sede em São
José dos Pinhais e atua nos
segmentos de transporte de
veículos sobre carretas
(cegonhas) e prestação de
serv iços de logística
automotiva. A Transmoreno
tem um modelo de negócios
baseado na contratação de
uma rede de caminhoneiros
terceiros e é considerada uma
empresa leve em ativos
(Asset Light). A aquisição
visa aumentar a capilaridade
e densidade da rede de
caminhoneiros terceiros da
JSL. Em 2019, a quantidade
de veículos transportados
pela Transmoreno foi de 100,4
mil.

Cultura e UEPG lançam curso de
elaboração de projetos culturais
Em parceria com a

Universidade Estadual de
Ponta Grossa (UEPG), a
Secretaria de Estado da
Comunicação Social e da
Cultura lança o Curso de
Elaboração de Projetos
Culturais, proposta de
formação voltada a
profissionais da cultura
visando ensinar os primeiros
passos sobre como
estruturar um projeto
cultural.

O curso não tem foco
apenas na elaboração de
projetos para inserção em
editais ou programas de
fomento e incentivo à cultura,
mas também tem como
objetivo auxiliar
proponentes na concepção
de um roteiro de trabalho
eficiente.

Ministrado por
Alessandra Perrinchelli

Bucholdz (FAUEPG), o
curso será dividido em três
módulos. No primeiro será
apresentada uma
contextualização histórica
sobre o caminho percorrido
pela lei de incentivo à cultura
no Brasil.

No segundo módulo
serão apresentados os
conceitos principais para
elaboração de projetos
culturais. Já o terceiro
módulo consiste em uma
webconferência promovida
pela Secretaria da
Comunicação Social e da
Cultura, ao vivo, sobre o
Profice e a Lei Aldir Blanc.

A avaliação de
desempenho se dará por
questionários na plataforma
virtual e a carga horária total
é de 35h, com início
marcado para o dia 29 de
outubro de 2020. As
inscrições estão abertas até
o dia 23.
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Boletim agropecuário trata da
aceleração no plantio de feijão

A ocorrência de chuvas
no final  de setembro
possibil itou que
produtores paranaenses de
feijão da safra das águas
acelerassem o plantio nesta
semana. Esse é um dos
assuntos abordados pelo
Boletim da Conjuntura
Agropecuária nesta semana
de 4 a 9 de outubro. O
documento, produzido por
técnicos do Departamento
de Economia Rural
(Deral), da Secretaria da
Agricultura e do
Abastecimento do Paraná,
também analisa a situação
de outras culturas do
Estado.

Depois de um longo
período de forte estiagem
em todo o Paraná, as
chuvas retornaram nos
últimos dias de setembro e
possibilitaram que os
produtores de feijão
dessem continuidade ao
plantio da safra das águas.
Com condições mais
favoráveis no solo, a área
semeada, que era de 35%
até setembro, teve aumento
significativo nesta primeira
semana de outubro,
alcançando 55%.

A estimativa é que o
Estado tenha área
produtiva de 148,9 mil
hectares na safra, o que
significa uma redução de
2% em relação ao ciclo
anterior. Isso deve se
reflet ir também na
produção, estimada em
torno de 300,6 mil
toneladas, representando
5% a menos que no ano
passado.

Para o produtor, no

Documento publicado semanalmente pelo Deral também analisa a situação de outras culturas
agropecuárias no Estado, como milho, soja, arroz, batata e pera, além da pecuária.

entanto, o preço é favorável.
Em setembro, o valor
médio recebido foi de R$
252,88 a saca de 60 quilos
de feijão classe cores, um
aumento de 31% em
relação ao mês anterior. O
feijão classe preto, por sua
vez, rendeu 7% a mais para
o agricultor, em
comparação com agosto,
chegando a R$ 240,13 a
saca.

MILHO, SOJA E
ARROZ - Para o milho, as
condições cl imáticas
ainda não são as ideais,
por isso o plantio da
primeira safra 2020/21
está lento e esta semana
fechou com 65% de uma
área total de 360 mil
hectares. Para a segunda
safra, que tem previsão de
início de semeadura em
janeiro, há muita incerteza,
em razão do atraso no

plantio da soja provocado
pela est iagem e,
consequentemente, de sua
colheita.

O boletim desta semana
também fala da produção
de arroz no mundo, que
gira em torno de 745
milhões de toneladas, e no
Brasil, onde se produz
11,1 milhões de toneladas.
O Paraná tem uma
produção modesta de
cerca de 150 mil
toneladas. A liderança
brasileira é do Rio Grande
do Sul, com estimados 7,9
milhões de toneladas.

PERA E BATATA - Na
fruticultura, o documento
preparado pelos técnicos
do Deral  destaca a
produção da pera,
undécima fruta mais
produzida no mundo. No
Brasil, é cultivada em 1,3
mil hectares e foi a 21.ª
fruta em volume colhido,
com 19,8 mil toneladas,
segundo dados de 2018. O
Paraná é o terceiro maior
produtor, com destaque
para Araucária e Lapa.

Também é dedicado um
espaço para análise da
cultura da batata, produzida

por 157 países. O Brasil é
tradicional produtor,
ocupando o 21.º lugar no
ranking mundial, com 3,6
milhões de toneladas em
2018. O Paraná é o segundo
produtor, atrás de Minas
Gerais, com 748 mil
toneladas.

PECUÁRIA – Ao falar
da pecuária de corte, o
boletim analisa o
acréscimo na exportação
brasileira de carne bovina.
Entre janeiro e agosto,
foram vendidos 11% a mais
que no mesmo período do
ano passado, com as
receitas aumentando 23%.
A oscilação no preço de
ovos também é assunto
abordado pelo Deral.

O documento traz,
ainda, informações sobre
a produção e o mercado de
mel, particularmente o
paranaense. Também há
dados relativos à cultura da
mandioca. Devido à
estiagem, a colheita foi
dificultada e houve redução
do produto, provocando
acirrada disputa entre
indústrias de fécula e de
farinha, com consequente
reação nos preços.


